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炽烈的骄阳、动感的音乐、青春的面庞

……杭州亚运会滑板比赛经过4天激烈较

量，顺利收官。钱塘轮滑中心滑板公园比赛

场上，满满的青春元素。

滑板，是亚运会最“年轻”的项目之一，

更年轻的，还有参赛的运动员。代表中国队

出战的选手们个个充满青春朝气，陈烨、崔

宸曦、李明晓、李玉娟、毛嘉思……年龄最小

的13岁，年龄最大的20岁。就是这些“00

后”，创造了我国征战滑板奥运会、亚运会、

世锦赛以来的最好成绩：3金2银2铜。一

次次令人赞叹的滑行、飞跃，滑出了“中国加

速度”，创造了中国滑板新的历史。

滑板是奥运会赛场上的“新面孔”，东京

奥运会才首次成为正式比赛项目。成为亚

运会比赛项目，也是在2018年雅加达亚运

会。无论是东京还是雅加达，我国滑板项目

率先实现突破的都是女子项目——曾文蕙

在东京奥运会女子街式排名第6，张鑫在雅

加达亚运会女子碗池收获铜牌。

中国滑板近些年一直将女子项目，尤其

是女子街式项目列为发展重点。本次比赛，

崔宸曦、曾文蕙直接面对世界排名前三的日

本选手，能包揽前两名非常不容易，这足以

说明中国女滑手在这个项目已经具备相当

的实力。男子方面，尽管陈烨、张杰分别在

碗池、街式问鼎，但他们距离世界最高水平

还有很大差距，这两个项目我国选手的世界

排名都在四五十名，想要获得巴黎奥运会参

赛资格难度还是比较大。

近些年滑板项目在我国快速发展得益

于滑板运动进入奥运会，对项目起到了巨大

的推动作用，另外我国对滑板项目发展进行

了大刀阔斧的改革，加上社会力量的广泛参

与，才取得了这个“意料之外、情理之中”的

结果。

如果说体制创新是战略层面的问题，训

练重点的调整就是战术层面的部署。曾文

蕙说，这个奥运周期自己主要加强了线路方

面的训练，不像之前将更多精力用于“大绝

招”。中国轮滑协会秘书长魏勇表示，巴黎

奥运会周期滑板街式规则发生了调整，过去

是两条线路、5个大绝招取最高的三个得分

算总分，现在变成两条线路必须选一个分

数，5个大绝招选两个分数，另外在预赛中

只比两条线路。如果线路不过关，决赛都进

不了。“在此背景下，我们确定了加强线路的

锻炼，必须夯实基础、滑好线路，从亚运会

看，效果还是很好的。”魏勇说。

在很多国家，滑板已经有很长的发展历

史，滑板在中国是新兴项目，系统化发展还

比较晚。但中国滑板人信心笃定，通过扎实

和勤奋的训练，必将追赶上世界最高水平。

中国滑板队：

成绩突出 信心笃定 目标巴黎
本报特派记者 刘勃 张政 张宽

杭州亚运会“绿色亚运”主题新闻

发布会近日在主媒体中心举行。绿色

是杭州亚运会办赛理念之一，也是新

时代中国发展的鲜明底色。绿色亚运

是把绿色、低碳和可持续融入到亚运

会的全过程。

杭州亚运会54个竞赛场馆中新

建的只有12个，其余场馆均为改建，

杭州亚组委场馆建设部部长邱佩璜介

绍：“每一个亚运场馆都非常有特色，

体现着建筑与环境的和谐共生。”据介

绍，在绍兴建造的攀岩中心，原来是一

座废弃的矿山，如今变废为宝成为亚

运场馆，带动了城市环境的整治开发

和建设。

同时，亚运场馆也充分践行了可再

生理念，比如杭州奥体中心游泳馆凭借

24小时水循环系统，该馆可以在池水常

年不换的情况下依然干净清澈。

“对于场馆来说，最大的绿色和可

持续是让场馆可以在亚运会后持续为

全民健身使用，避免在赛后空置。”亚

运场馆设计师代表裘云丹在被问及场馆设计理念时说。

不仅如此，杭州亚运会在绿色能源方面实现了两个“首

次”：首次实现全部场馆绿电供应，开幕式主火炬首次使用

甲醇燃料。通过绿电交易，将新疆、青海的光伏电和内蒙古

的风电，通过特高压电网输送到浙江，大家形象地将其称为

丝绸之路的“风”和“光”，点亮杭州亚运的“灯”。

发布会还透露，自亚运会筹办以来，社会各界积极响应

绿色亚运的号召，广泛参与到亚运会绿色行动中来，参与人

次已超过2亿。其中，“人人1千克、助力亚运碳中和”活动，

参与人次破亿，获得了“一年内最多人参与的环保活动”吉

尼斯世界纪录认证。

在媒体村餐厅，一位“小青荷”志愿者告诉记者，目之所

及的餐台均采用纸基材料制作，赛后可实现回收再利用；

刀、叉、勺采用PLA材质，餐盘、碗采用稻壳材质，餐具均为

可降解环保材料；餐具回收处，垃圾分类已经成为每位就餐

者的自觉行动……

在记者居住的房间，志愿者每天会贴心送上一个由废

弃的牛奶盒制作的纸袋，而房间衣柜里的衣挂都是利用麦

秸秆压制而成。

“绿色、智能、节俭、文明”的办赛理念已深深融入杭州

这座美丽城市，这是记者在杭州亚运会上的切身体会。
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热情、拼搏、梦想、荣
耀！杭州亚运会开幕后的
几天里，运动员在赛场上
挥洒汗水，展现他们顽强
拼搏的风采。

亚运会为什么能让万千观众疯狂追捧，除了吸引人的
比赛项目，也是因为优秀运动员超乎想象的影响力和号召
力。几天来，大家看到了许多明星运动员的身影——汪顺、
张雨霏、全红婵、李梦、韩旭等。观众因为他们在赛场上的
奋力拼搏为国争光而感动。游泳比赛的一位观众对记者
说：“当看到中国运动员站上领奖台，升国旗、奏国歌的那一
刻，我会有一种很强的归属感。”

也有人是为了那从不放弃的拼搏精神而来。前女排主
教练郎平曾说过“女排精神不是赢得冠军，而是有时候知道
不能赢，也会竭尽全力”，这是体育精神的写照。这一点记
者从中国女篮和蒙古女篮的比赛中就能感受得到，平均身
高仅有1.85米的蒙古女篮，面对中国两名中锋都在2米以
上的“高大长城”，明知身高、实力、经验、体能都不如对手，
蒙古女篮依然眼神坚定，奋力拼搏，每球必争。半场过后，
胜负早无悬念，但观众依然为双方加油呐喊。

亚运会给人以力量，那些拼搏的人和拼搏的场景令人
难忘，胜者欢愉，败者不馁，每个竭尽全力的运动员都值得
掌声与喝彩。

亚运的力量
张 政

本报讯（特派记者刘勃 张政 张
宽）杭州亚运会在 9 月 29 日中秋佳

节这一天，将决出33枚金牌，田径大

战鸣枪，游泳、体操、场地自行车收

官。

29日早7时，亚运会男女20公里

竞走决赛鸣枪，“金牌第一大户”田径

大战将拉开序幕。除了竞走，田径赛

场还将决出女子10000米、女子铅球

和女子链球金牌。此外，铁人三项男

女个人赛也将在早上进行。射击金

牌大战29日将决出4枚金牌，分别是

男子50米步枪三姿团体及个人，女子

10米气手枪团体及个人。

场地自行车进入最后一天，29日

将决出最后4枚金牌，分别是男子凯

林赛和麦迪逊赛、女子争先赛和女子

全能赛。已经夺得女子团体竞速赛

金牌的我省小将苑丽颖将向争先赛

金牌发起冲击。

击剑将决出最后两枚金牌，分别

是女子团体佩剑和男子团体重剑。

壁球将产生男女团体金牌。体操大

战进入最有一天，将决出最后5枚金

牌，分别是男子跳马、双杠、单杠，女

子平衡木、自由操。此前夺得男子

全能金牌的张博恒在单杠上技惊四

座的表现能否在单项比赛再现值得

期待。

游泳大战将在最后的巅峰对决中

收兵，当晚最后7枚金牌分别是女子

800米自由泳、女子 50米蝶泳、男子

4×100米混合泳接力、男子400米自

由泳、男子200米仰泳、男子50米蛙

泳和男子200米蝶泳，游泳最后的悬

念之一是“蝶后”张雨霏在本届亚运

会的个人金牌到底是几枚？

今 日 产 生 33 枚 金 牌

本报9月29日讯（特派记者
刘勃 张政 张宽）在杭州亚运会

今天进行的各项决赛中，中国选

手继续强势表现，在多个赛场勇

夺金牌。

武术散打项目进行了最后7

枚金牌的争夺，中国男女选手分

别在7个级别的决战中收获4枚

金牌。其中，王雪涛、何烽分别在

男子60公斤级和70公斤级金牌

赛中战胜伊朗选手赢得冠军；女

子60公斤级金牌赛，吴晓微战胜

印度选手摘金；女子52公斤级金

牌赛，李玥瑶战胜伊朗选手获得

冠军。

跆拳道赛场，中国选手夺得2

枚金牌，分别是男子80公斤以上

级宋兆祥，女子67公斤以上级周

泽琪。在击剑女子团体决赛中，

中国队战胜实力强劲的韩国队夺

得金牌。在体操赛场进行了多个

单项决赛，中国选手兰星宇收获

男子吊环金牌。

今天是游泳第 5个比赛日，

共决出7枚金牌，中国选手夺得

了其中的5枚：男子200米蛙泳决

赛，中国选手覃海洋夺冠并打破

亚运会纪录；女子200米蛙泳，中

国名将叶诗文夺冠；女子50米自

由泳决赛，中国选手张雨霏刷新

亚运会纪录摘金，这是她在本届

亚运会上夺得的第5枚金牌；在

男子 4×100 米自由泳接力大战

中，中国队以打破亚洲纪录的成

绩强势夺金；在女子4×200米自

由泳接力决赛中，中国队摘金。

此外，在今晚结束的男篮 B

组小组赛中，中国队以89比69战

胜中国台北队。
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中国选手李玥瑶在散打女子52

公斤级决赛中夺得冠军。

新华社记者 江汉 摄

中国选手周泽琪在跆拳道女
子67公斤以上级决赛中获得冠军。

新华社记者 江文耀 摄

中国选手覃海洋在男子 200
米蛙泳颁奖仪式上。

新华社记者 薛宇舸 摄

散打男子60公斤级王雪涛获
得冠军。
本报特派记者 刘勃 张政 张宽 摄

罗雪娟，这位退役的

中国“蛙后”是杭州亚运会

申办大使，是火炬接力仪

式的首棒火炬手，是亚运

会开幕式的护旗手。

9月28日，记者采访了这位昔日的奥运游泳冠军，谈及

亚运会在自己的家乡举办内心的感想时，作为杭州人的罗

雪娟兴奋地对记者说：“自亚运会开幕式至今，我始终处于

一种兴奋的状态。亚运会让我的家乡进入了高光时刻，作

为土生土长的杭州人，对我来说是一份荣耀。我的家乡迎

来了亚洲的四方宾客，在赛会期间，我们会把家乡的文化积

极展现出来。”

目前亚运会游泳项目比赛进行得如火如荼，作为游泳

名将，罗雪娟也对中国游泳队献上了自己的祝福：“我一直

十分关注中国游泳队，祝愿他们在亚运会能够如愿取得更

好的成绩，为冲击巴黎奥运会奠定良好的基础。”

在2004年雅典奥运会上，罗雪娟夺得女子100米蛙泳

冠军，并刷新奥运会纪录，她在国际赛场上为中国争得无数

荣誉。退役后，罗雪娟并没有放弃对体育的热爱，她积极参

与游泳公益辅导活动，毫无保留地传授游泳技巧，为有

梦想的孩子提供帮助。

罗雪娟：把家乡的文化展现给世界
本报特派记者 刘勃 张政 张宽

杭州亚运会中国代表团旗手覃海

洋在9月28日晚进行的200米蛙泳决

赛中，以2分07秒03刷新亚运会纪录

获得冠军。赛后的覃海洋淡定自若

地表示：“冠军固然很好，但最高的追

求是自己能够取得好的表现，每一场

比赛都能得到进步。”

赛后的混采区，覃海洋受到了记

者们“追星”般的待遇。覃海洋告诉

记者：“今天表现还是比较满意，也是

意料之内，但还是稍微有那么一点小

瑕疵。”夺了冠军还有瑕疵，听得记者

们云里雾里的。覃海洋说：“本来的

想法是游进2分07秒以内，但今天只

是正常发挥，没什么失误的地方，也

没什么值得夸赞的地方，就是正常表

现。”

其实，覃海洋对自己有着更高的

追求，他告诉记者：“现在追求的不仅

是最高领奖台，拿到冠军，主要还是要

游出最好的状态，突破自我。”

严格要求自己，有清晰明确的

目标，覃海洋说的每一句话都十分坚

定。明天是亚运会游泳比赛的最后

一天，覃海洋还要参加男子 50米蛙

泳决赛，采访最后，覃海洋露出腼腆

笑容，和大家说了一声“中秋节快

乐！”

“每一场比赛都能得到进步”
——访亚运会游泳冠军覃海洋

本报特派记者 刘勃 张政 张宽

中国选手覃海洋在男子200米蛙泳决赛中以2分07秒
03的成绩获得冠军并创造新的亚运会纪录。

新华社记者 黄宗治 摄


